

E ENTREVISTA. **MANUEL MILLONES**, próximo delegado presidencial:

"Si la Delegación y el Gobierno Regional trabajan alineados, la región avanza más rápido"

Sebastián Mejías O.
 sebastian.mejias@mercuriovalpo.cl

Tras dos reveses electorales consecutivos, quedando cuarto en la carrera por el cargo de gobernador regional en 2024 y lejos de entrar al Congreso Nacional en la elección de noviembre de 2025, el ex consejero regional Manuel Millones vuelve a la primera línea política, tras haber sido designado ayer por el Presidente electo José Antonio Kast como el nuevo delegado presidencial para la Región de Valparaíso.

En su primera entrevista bajo este rol, el independiente delineó una gestión que, desde arriba, se le encendió de "emergencia", centrada en la ejecución de obras y seguridad, apostando por una relación pragmática con el gobernador Rodrigo Mundaca y priorizando el bienestar regional por sobre las trincheras ideológicas.

"ARTICULACIÓN EFECTIVA"

- Cuando asuma su rol, ¿se verá una línea de continuidad respecto a lo que ha hecho este gobierno de la mano del delegado Yanino Riquelme, o su gestión planteará un cambio radical de estrategia desde el primer día?

- Considero que en el rol de delegado presidencial siempre es importante reconocer lo que ha funcionado bien y, al mismo tiempo, tener la claridad sobre qué ajustes o modificaciones se deben realizar, previa evaluación. Ahora, más que hablar de continuidad o de un cambio radical, lo que habrá es una gestión que priorice las urgencias y dificultades que están afectando a toda la comunidad regional, en particular en temáticas sensibles que se abordarán con mayor presencia territorial, coordinación operativa y mayor velocidad en

"No basta con anunciar medidas o proyectos, hay que hacer un seguimiento permanente a su concreción y ejecución y ese es un gran desafío como región".

la toma de decisiones.

- ¿Se juntará con el actual delegado?

- Sí, en las próximas semanas nos vamos a reunir con el actual delegado, Yanino Riquelme, para analizar el escenario que existe en la región, esperando previamente el instructivo presidencial para facilitar la entrega y toma del cargo. Nuestro gobierno será de emergencia y unidad nacional y vamos a trabajar con todos los que crean en la democracia y amen a Chile. En esta línea, tenemos que lograr una articulación efectiva entre todos los servicios públicos y sectores privados, para alcanzar soluciones más rápidas para las personas, pensando que es urgente reactivar la economía local y generar nuevas fuentes de empleo.

- ¿En qué aspectos tangibles se notará su liderazgo y cuáles serán esas urgencias que mencionó?

- Debemos ser capaces de trabajar unidos para poner a las personas como eje central a la hora de tomar decisiones. Por lo mismo, desde la Delegación Presidencial nos enfocaremos en la priorización de urgencias regionales, tales como seguridad pública, recuperación de espacios urbanos, desbaratar proyectos de infraestructura y abordar de manera colaborativa la disminución de las listas de espera. Además, pondremos de relieve

la falta de conectividad y la importancia de levantar una cartera para este tipo de obras, además de empujar una mayor coordinación y más efectiva en materia de vivienda y campamentos, considerando que ha sido uno de los puntos negros de una región que lidera el déficit habitacional, que hoy se estima en más de 100 mil y que se agrava con las tomas y asentamientos irregulares.

- En términos de estilo, ¿cuál será su sello?

- Estar siempre en terreno. Esta será una Delegación cuyo mandato presidencial es tener la mayor presencia en terreno posible y tendremos en el trabajo diario un mayor vínculo con los barrios, comunas y provincias, de modo de acercar el Gobierno a las personas. Y por último, queremos hacer un seguimiento a los temas. No basta con anunciar medidas o proyectos, hay que tener un seguimiento permanente a su concreción y ejecución, y ese es un gran desafío como región.

GABINETE REGIONAL

- Aunque la decisión final será del Presidente electo, ¿cómo se está configurando el gabinete regional y cuán difícil ha sido mantener los equilibrios políticos?

- En la Región de Valparaíso existen profesionales y personas con capacidades técnicas, representación política, que perfectamente pueden ocupar cargos públicos. Debo agregar que la ley establece que se debe presentar una terna al Presidente de la República por cada seremi y ese ejercicio debe ser de amplia participación y discusión con los actores políticos locales. Nos hemos puesto de acuerdo en la región para que las ternas de seremis se analicen después del 20

de febrero, considerando que, previamente, hay que confeccionar las ternas de delegados provinciales.

- Hace unas semanas, el gobernador regional, Rodrigo Mundaca, valoró su nominación, recordando que en su época de core usted priorizó el bienestar regional por sobre la ideología. Más allá de las evidentes diferencias políticas con el próximo gobierno, ¿ve espacio real para una agenda común con Mundaca que destrabe obras de alto impacto?

- Con el gobernador Rodrigo Mundaca hemos tenido una relación de respeto institucional desde hace años. Efectivamente, más allá de las diferencias políticas, compartimos una mirada común respecto a que el bienestar regional está por sobre las posiciones ideológicas. Sin duda, con el gobernador existe espacio para una agenda común, especialmente en temas donde la región no puede seguir esperando: hospitales, conectividad, vivienda y seguridad.

- ¿Ya conversó con Mundaca? ¿Buscará una relación de contacto permanente?

- Estoy seguro que vamos a mantener un contacto permanente y una coordinación fluida, porque si la Delegación y el Gobierno Regional trabajan alineados, la región avanza más rápido y quien gana es la ciudadanía. Debo agregar que el Presidente electo nos instruyó especialmente en tener una colaboración efectiva con los gobernadores y consejeros regionales, donde siempre prime el interés general del país.

"Nos hemos puesto de acuerdo en la región para que las ternas de seremis se analicen después del 20 de febrero, considerando que, previamente, hay que confeccionar las ternas de delegados provinciales".

- ¿Con alcaldes de la región ha conversado?

- Ya tomé contacto con la alcaldesa de Valparaíso, Camila Nieto, y fijamos una fecha para una reunión de trabajo convocada después del 20 de febrero. Lo mismo con el alcalde de San Antonio, Omar Vera. Ambas reuniones se darán asumiendo que este gobierno tiene un especial interés en temas donde la ciudadanía pide soluciones.

- De la mano de quien asuma la seremi de Seguridad Pública, ¿llegarán con un plan de intervención listo para la región? ¿Algo innovador?

- La seguridad será una prioridad desde el primer día. Junto a quien asuma la Seremi de Seguridad Pública, la idea es llegar con un plan de intervención claro para los puntos más críticos de la región, basado en información territorial y coordinación con municipios y policías. No obstante, el enfoque para enfrentar este flagelo será más bien integral.

SEBASTIÁN BELTRÁN GAETE/AGENCIA UNO



DESDE HACE MÁS DE UN MES ESTABA CLARO QUE EL ELEGIDO DE KAST PARA SER DELEGADO ERA MILLONES.

Kast condiciona descentralización a la idea de auditar a Gores

Más allá de las designaciones, el Presidente electo José Antonio Kast rayó la cancha respecto a la convivencia entre el poder central y las regiones, defendiendo la continuidad de la figura del delegado presidencial. Su argumento fue tajante, convencido de que "claramente son la cara visible del Presidente de la República" y agregando que como país "somos una nación, no somos una república federal".

En cuanto a la relación que tendrá en su administración con los gobernadores, el mandatario electo abrió la puerta a una profundización en el proceso de descentralización, aunque lo condicionó a estrictos estándares de probidad, explicando que en la medida que "haya mayores normas de transparencia, de control, a los gobernadores les vamos a ir dando más atribuciones y más recursos".

En ese sentido, el mensaje fue que la billeteira fiscal se abrirá sólo si hay probidad, advirtiendo que "en la medida que los gobernadores vayan aceptando auditorías anuales de su gestión, de ir priorizando el buen uso de los recursos en temas de urgencias sociales, bueno, nosotros iremos entregando más atribuciones".